

Pour les amis de La Seyne ancienne et moderne départ d'une nouvelle saison culturelle

Retrouvailles pour les sociétaires des Amis de La Seyne ancienne et moderne ; leur première réunion pour l'année 1976-1977 a eu lieu lundi 4 octobre, dans la salle des fêtes de l'hôtel de ville, sous la présidence de Mlle Néaud, avec la présence inattendue et appréciée de M. Jacques Besson, président, en disponibilité, que sa profession retient habituellement à Paris.

Devant une assistance très nombreuse où l'on reconnaissait M. Etienne Jouvenceau, adjoint au maire, Mlle Fernande Néaud prit la parole, à l'aube de cette nouvelle année pour la société seynoïse :

« C'est avec le plus grand plaisir et une certaine émotion que je retrouve les membres et amis de notre société venus assister nombreux, très nombreux, à notre assemblée générale.

« Comment ne pas évoquer, tout d'abord, mes prédécesseurs, qui ont œuvré avec tout leur cœur, pour que vive et prospère notre groupement.

« Monsieur Louis Baudoin, homme de lettres érudit, historien, à qui nous devons la remarquable histoire de La Seyne, animateur compétent et dévoué, présida avec sagesse et affabilité aux destinées de la société de 1949 à 1966.

Nommé président honoraire à vie, il continue, malgré son état de santé précaire, à s'intéresser à toutes nos activités.

« Déplorant son absence ce soir, nous lui souhaitons une sensible amélioration qui lui permette de revenir au plus tôt parmi nous.

« M. Peiré succéda à M. Baudouin avec autorité et compétence. Artiste sensible, peintre de talent, aucune forme d'art ne lui était étrangère.

« La mort, hélas, l'a ravi à ses parents, à ses amis en ce triste dimanche du 13 octobre 1974. Sa brutale disparition causa un grand vide et laissa bien des regrets.

« Secrétaire général des Amis de La Seyne, Jacques Besson affronta avec courage la présidence laissée vacante par ce départ définitif. Jeune, dynamique, souriant, il continua sur la lancée de ses aînés, avec un désir de présenter aux Seynois des conférences de haute tenue qui assurent à la société une réputation dépassant le cadre de notre cité.

« Las ! Appelé à Paris comme chef des travaux à la direction des constructions navales, il dut, l'année suivante, abandonner sa ville, sa société, ses amis, pour une durée de quatre ans. Quand il le peut, il nous retrouve avec la plus grande joie, et tout en déplorant son absence momentanée, nous ne pouvons que le féliciter de son avancement professionnel.

« Me voilà donc, en présidente intérimaire, au seuil d'une nouvelle saison, en train de prendre la parole ce soir.

« Ayant terminé une carrière



d'enseignante bien remplie, mon entrée dans l'ère des loisirs me permettra d'œuvrer de tout cœur pour notre chère société ».

RAPPORT MORAL ET FINANCIER

C'est M. Duchesne, secrétaire général, qui succéda à Mlle Néaud, pour présenter devant l'assistance, le rapport moral des activités 1975-1976, rétrospective qui intéressa vivement les sociétaires.

M. Roger Baschieri prit ensuite la parole pour évoquer le côté financier « moment fastidieux, mais non moins nécessaire qu'il faut supporter », rapport que chacun supporta d'ailleurs fort bien, sachant qu'après cela suivrait la conférence de Mlle Néaud « Tama-

ris de George Sand aux années folles ».

Une évocation qui replongeait l'assistance quelques années en arrière, ce que tout sociétaire fit avec bonheur. Et sous la parole de Mlle Néaud, et de George Sand on vit surgir la Provence d'autrefois... pas toujours idyllique : « Le dialecte méridional dont la musique est si rude et les intonations si vulgaires... les routes sont empestées par les ruisseaux noirs et gras des moulins à l'huile d'olive ».

C'est aussi le procès des bâtisses méridionales : « Tous nos rez-de-chaussée sont grillés comme des fenêtrés de prison, et si vous demeuriez ici, vous sauriez qu'on ne sort pas la nuit sans être bien accompagné ou bien armé. Malgré cela, on vole et on assassine : écrit le grand écrivain.

TAMARIS C'EST AUSSI MICHEL PACHA

Pacha, promu plus tard comte de Pierredon qui fut le magicien venu d'Orient, bien que né à Sanary, et qui planta son château et de nombreuses villas dans la baie de Tamaris « qui pour lui évoquait le Bosphore ».

Suit une description enchantée de Tamaris, aux alentours de 1900. Mais la grande tourmente de 1940 balaya cette vie heureuse, ce monde d'intellectuels racés, cette ère de loisirs un peu frivole et pourtant si riche en œuvres littéraires et artistiques. Cinquante ans après sa création, le Tamaris reposant, léger, commença à mourir... Pourtant, les fidèles habitants de Tamaris ne désertent pas ce havre de paix. Chacun rêve avec nostalgie à ce magicien qui donna à la bourgade de pêcheurs connue de George Sand, un cachet oriental se mariant au paysage. Et Tamaris sort de sa léthargie. De coquettes villas provençales s'édifient dans le lotissement, la pinède, vers l'avenue Guillaume. On débroussaille le parc de Michel Pacha et, dans ce cadre unique, prendra vie Port Tamaris.

Et Mlle Néaud conclut :

« Faisons confiance aux nouveaux pygmations de cette belle endormie et souhaitons qu'ils ne nous déçoivent pas dans leurs créations, qu'ils fassent en sorte que le nom de Michel Pacha reste longtemps encore attaché au destin de Tamaris reconnaissant ».

Mme Fraysse-Ribet mit un terme à la soirée en faisant une communication sur Andrée Massenet, poète, qu'elle dédia à M. Alex Peire. Ce fut M. Peire en effet, qui mit Mme Fraysse-Ribet sur les traces de cet auteur oublié, petite-fille d'André Massenet, petite nièce de Jules Massenet.

Après avoir évoqué avec de nombreux détails ce que fut la vie, la courte vie d'André Massenet, Mme Fraysse-Ribet lut à l'assistance quelques vers de la poétesse, « Les mains ».

Une excellente soirée pour les heures qui réunirent en ce 4 octobre, les nombreux amis de la société seynoïse.

La liste des membres du bureau de la société des Amis de La Seyne ancienne et nouvelle fut reconduite.

Nous vous en donnons la lecture.

MEMBRES DU BUREAU. — M. Louis Bauboin, président honoraire à vie du C.A. ; M. Jacques Besson, président en disponibilité ; Mlle Fernande Néaud, président actif ; Mme la générale Carmille Renée, vice-présidente ; Mme Marcelle Fraysse-Ribet, vice-présidente ; M. Albert Duchesne, secrétaire général ; Mme Claire Biteau, secrétaire générale adjoint ; M. Roger Baschieri, trésorier et conservateur ; M. Alexandre Delestang, trésorier adjoint.

MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION : M. Augste Bonnet, Mlle Marie-Jeanine Claverie, Mme Carmen Jauffret, Mme Hélène Fontan, M. André Braux, M. Etienne Jouvenceau, M. Edmond Christol, M. Etienne Simon, Mme Marie-Madeleine Georges en disponibilité.

C.K.

NOS PHOTOS :

L'assistance lors de l'assemblée générale dans la salle des fêtes de l'hôtel de ville.

(Photos Christiane TRAVERSA)

